
 

 

 

 

 

 

 

 

★ 会長の時間 ： 紀室綾子会長 

11月 10日の東海新報に岩城恭治さんによる投稿が掲載されました。 

女性議員を増やしたい：女性も男性も生きやすい社会を作るために  

今年 9月に行われた県知事選および県議選において、大船渡市の有権者数は総計 

28,826人で、そのうち男性が 13,712人、女性が 15,114人（1,402人＋）でした。 

これにより、男性が 47.57％、女性が 52.43％を占めていたとの統計が提示されてい 

ます。 

しかし、この比率に対比して大船渡市議会の構成は 20人中女性が 1人しかいない

状態であり、岩城さんは、女性が議会に十分な参画を果たせない理由として、女性が誕生しにくい風習がある

と指摘していました。 

岩城さんの投稿に関連して、今年のジェンダーギャップ指数（男女格差を示す指数）にも触れてみたいと思

います。男女格差を示す指数、日本は世界 146 か国中 125 位に位置しており、その中で経済分野は 123 位、政

治分野は 138 位となり、特に政治分野において女性の地位が著しく低いことが明らかになっています。比較的

先進国の中で見ても、アイスランドが 1 位、ノルウェーが 2 位、フィンランドが 3 位であり、その他の国々も

日本を上回っています。ドイツが 6位、アメリカが 43位、韓国が 105位、中国が 107位で、日本が最下位とい

う厳しい現状が浮かび上がっています。 

特に政治分野での女性の不足が深刻であり、衆議院の女性議員比率が 1 割にとどまり、参議院では女性の割合

が過去最低であることが指摘されています。賃金格差と女性管理職比率も低下しており、このままの傾向が続

くと、男女平等の達成が 131 年後になるとの懸念も示されています。最大の問題は、低い出生率がこの状況の

要因であり、これが人口減少につながっているとの警告があります。これが地域別の現状となると、岩手や大

船渡ではどんな未来が待っているのかと思うと不安が増してきます。 

そこで、ロータリーの女性会員誕生についても調べてみました。 

ロータリークラブの会員資格は当初、男性のみに限られ、女性会員は認められませんでした。しかし、1950年

S25 にはインドの RC より、定款から男性の文字を削除する制定案が提出され、1964 年 S39 にはスリランカの

RC、1972年 S47には米国の RCから女性を認める制定法案が提出されました。しかし、これらの案はいずれも規

定審議会で否決されました。当時は、まだ歴史的に男性社会の文化が強く反映されていたのです。 

1977年 S52、カルフォルニア州デュアルテ RCが定款に真っ向から違反して 3名の女性を入会させたため、同ク

ラブは RIから承認取り消し処分を受け、その後長い闘争が始まりました。1983年 S58、カルフォルニア州高裁

は RIを支持し、女性会員は認められませんでした。その後、同クラブからの控訴審で勝訴し、州最高裁で敗訴

となり、最終的には連邦最高裁まで持ち込まれました。そして、1987年 S62、RCは性別を理由に女性会員を拒
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否できないという歴史的な判決が下されました。これを受けて、RI理事会は「米国の RCは性別に関係なく、会

員候補者を後世に検討するよう奨励する」と声明を発表したのです。 

1988年（35年前の）S63の規定審議会で、「RC会員は男性に限られる」という RI定款の文章が削除されました。

翌年の 1990 年 H2 には、世界の女性ロータリアンの数は 2 万人を超え、現在は約 29 万 2 千人に達しています。

前年度（古内年度）の RI会長であるジェニファー・ジョーンズ氏は、歴史上初めての女性会長として任命され

ました。世界に誇る歴史あるロータリーでもやっと時代の流れに適応できたというのが現状のようです。 

わがクラブの創立 50周年記念小誌の中に阿部英氣元会員が故伊藤安秋会員に向けた言葉があります 

「わがクラブは 1989年 S64H1に女性に門戸が開かれたとき、戸惑いを感じている会員を説得してくれたのが伊

藤安秋さんで、その後クラブとして積極的に増員を図り今日に至っております。西クラブの現在の活発な活動

は女性会員おればこそと皆が認めているところです。安秋さんの先見の明に頭が下がります。」とあります。 

このように先輩方は、時代のニーズに敏感に反応し、伝統を尊重しつつも女性を軽視せず、新しい時代に適応

した 70名近い（あるいはそれ以上の）会員数を誇り強固なクラブを築いてこられました。その努力の積み重ね

に心からの感謝と誇りを抱いております。 

しかし、時代の変化と共に変わりつつあるこれからの西クラブには、どのような姿がふさわしいのでしょう

か？これまでの会員増強活動も重要ですが、単にメンバー数を増やすだけでなく、新しいエネルギーをクラブ

に取り入れ、持続可能な活力を確保するためのアイデアが求められます。まだまだ足りていないと感じていま

す。例会が 3 週も開かれなかった中、会長としての役割について考える時間を持ちました。３週目で開かれた

例会を迎えるにあたり、会員の皆さんのご意見をお聞かせいただければと思います。 

 

             

 ◆◆◆   幹事報告  ◆◆◆ 

 

１ ガバナー事務所より 

☆ 11 月のロータリー財団特別月間にあたり年次基金寄付のお願いが届いています。 

☆ 志田宏美会員に次年度地区青少年委員会委員の委嘱状が届いています。 

☆ 山口徹会員宛 RLI パートⅠ修了書が届いています。 

２ 米山記念奨学会より ハイライトよねやま№284 が届いています。 

     ：：今月のトピックス：：  秋の外国人叙勲 米山学友に旭日中綬章 など 

３ 第三分区上関ガバナー補佐・大船渡 RC より IM 出席への礼状が届いています。 

４ 有限会社 大船渡印刷より 挨拶とお知らせが届いています。 

   9 月 13 日トーバン印刷(株)と事業提携 佐藤徳幸様が代表取締役社長に就任 

５ 東海新報社より 新年号への広告掲載依頼が届いています。 

６ 全国ロータリークラブ野球大会事務局より 

   第 39 回全国 RC 野球親睦大会（甲子園大会）参加・不参加の問い合わせが届いています。 
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７ Ukraine Stork PROJECT 代表佐々木正光様より   

      ウクライナに「地雷探知機を贈ろう！」募金への支援と周知のお願いが届いています。 

８ 大船渡商工会議所より   優良従業員表彰式挙行の礼状が届いています。 

 

 

 

 

 

 

 



 

          ◆◆◆   本日のプログラム  ◆◆◆ 

                   国際奉仕アワー 

★ 鈴木秀樹国際奉仕委員長 

             

 仕事でお付き合いのある(株)國洋様へ、従業員による例会での講話をお 

願いし、本日２名の方を派遣して頂いております。 

              社員旅行や忘年会などもご一緒させて頂いています。 

              特に演題は設けず、ご自身の経験や思いをお話しして頂こうと思いま 

す。 

 

 

 

キンナンダーミャエポオン 様 

              初来日は、２０１５年１０月 色々な事があって、一度帰国した。 

              娘が一人います。 

              日本は女性にとって働きやすい場所なので戻ってきました。 

 

 

 

 

 

ウィンサンダーモー    様 

             １１年前両親を亡くし、親孝行ができなかった。 

             夢は、将来自分の会社を作り、日本で働きたい人をサポートする事。 

             自分が日本で働くことで、兄弟を幸せにしたい。 

             日本語がままならず、ここに来る前２度の就職面接に落ちた。 

             日本に来られるのは、１００人中１０人 

             今は、日本・ミャンマーの先輩方に仕事を教えて頂いている。   

 

会員からのミャンマーについてのいろいろな質問にも答えて頂きました。 

  

                က  ျေးဇ ျေးတငပ်ါသည်  チェーズー ティンバーデーシーン /  

ありがとうございます。 


